



## Medienmitteilung

Genf, 28. September 2016

## **Givaudan weiht neue Anlage zur Verarbeitung natürlicher Ingredienzien in Madagaskar ein**

Givaudan hat heute die Einweihung einer neuen Anlage zur Verarbeitung von Nelkenblattöl in Madagaskar bekannt gegeben. NATEMA (Natural Extracts Madagascar) ist ein Joint Venture zwischen Givaudan und Henri Fraise Fils et Cie, einem langjährigen Partner und etablierten Unternehmen in Madagaskar.

“Givaudan ist stolz auf die Einweihung der NATEMA-Anlage in Madagaskar. Sie ist Teil unserer Verpflichtung zum Aufbau direkter Beschaffungsmodelle in Erzeugerländern, die unseren Kunden die besten Ingredienzien bieten und in unseren Partnergemeinschaften Mehrwert schaffen“, sagte Gilles Andrier, CEO von Givaudan. “NATEMA ermöglicht uns, unsere Fähigkeit zur Entwicklung und Verarbeitung natürlicher, in Madagaskar erzeugter Ingredienzien auf- und auszubauen.”

Die Einweihungsveranstaltung fand am 27. September 2016 in Tamatave, Madagaskar, statt. Zu den Anwesenden zählten der Präsident der Republik Madagaskar Hery Rajaonarimampianina, Regierungsvertreter, Regional- und Lokalpolitiker sowie Gilles Andrier, CEO von Givaudan, und Ralph Fraise, einer der Geschäftsführer von Henri Fraise Fils.

“Wir freuen uns, dass wir im Rahmen unserer Partnerschaft mit Givaudan diesen Meilenstein erreicht haben“, sagte Ralph Fraise, von Henri Fraise Fils. “NATEMA, eine der weltweit grössten Verarbeitungsanlagen für Nelkenblattöl, wird zum wachsenden Ansehen der Nelkenindustrie des Landes beitragen. Dasselbe gilt für weitere qualitativ hochwertige Produkte aus der reichen Artenvielfalt Madagaskars.”

Givaudan hat im April 2014 einen Joint-Venture-Vertrag mit Henri Fraise Fils über die Planung, Errichtung und den Bau der Anlage geschlossen. In der Verarbeitungsanlage soll das Nelkenblattöl, das Givaudan über ihr eigenes Sammelnetzwerk direkt bezieht, in Derivate umgewandelt werden, die für Riechstoff- und Aromenkreationen zum Einsatz kommen. Weitere natürliche Ingredienzien aus Madagaskar und seinen Nachbarländern sollen folgen. Die Spatenstich-Zeremonie für das NATEMA Joint Venture fand im September 2015 statt. Die acht Hektar grosse Anlage wird jährlich Hunderte Tonnen von Nelkenblattöl verarbeiten und zunächst direkte Arbeitsplätze für rund 50 Mitarbeitende bieten.

Im Einklang mit den Nachhaltigkeitsverpflichtungen von Givaudan erfolgt die Verarbeitung mit aufbereitetem Regenwasser. Die Destillationsrückstände werden recycelt. NATEMA untersucht derzeit den Einsatz von nachhaltigen Energiequellen am Standort, wie zum Beispiel Solarmodulen und Biomassekesseln. Givaudan unterstützt zudem ein Programm zum Erhalt natürlicher Ressourcen. Dieses beinhaltet die Zusammenarbeit mit lokalen Nelkenblattölerzeuger-Verbänden, um im Destillationsgebiet schnell wachsende Bäume zu pflanzen: Im Jahr 2015 wurden 40'000 Bäume gepflanzt.



Genf, 28. September 2016

Das Nelkenblattöl-Sammelnetzwerk basiert auf dem Beschaffungsmodell, das Givaudan mit Patchouli-Erzeugern in Sulawesi, Indonesien, erprobt hat. Auf der Grundlage einer starken lokalen Präsenz fördert Givaudan enge, dynamische Beziehungen zu Bauern, Destillateuren und einem Netzwerk von Erzeugern, die ihre Produkte direkt an die Einkäufer von Givaudan vor Ort verkaufen.

## Über Givaudan

Givaudan ist weltweiter Marktführer in der Herstellung von Riechstoffen und Aromen. In enger Zusammenarbeit mit Partnern in den Bereichen von Lebensmitteln, Getränken, Konsumgütern und Parfums entwickelt Givaudan Aromen und Düfte, die Verbraucher in aller Welt begeistern. Da sich Givaudan leidenschaftlich dafür engagiert, die Vorlieben der Verbraucher zu verstehen, und sich unablässig um Innovationen bemüht, ist das Unternehmen führend in der Erschaffung von Aromen und Riechstoffen, die "Ihre Sinne verwöhnen". 2015 erzielte Givaudan Verkäufe von CHF 4.4 Milliarden. Das Unternehmen hat seinen Hauptsitz in der Schweiz und ist an insgesamt über 80 Standorten vertreten. Es beschäftigt weltweit mehr als 9'500 Mitarbeitende. Givaudan lädt Sie dazu ein, auf [www.givaudan.com](http://www.givaudan.com) mehr zu erfahren.

## Über Henri Fraise Fils

Die Fraise-Gruppe ist ein Familienkonzern, der 1921 gegründet wurde und in folgenden Bereichen tätig ist: Bauindustrie (Caterpillar, John Deere, Atlas Copco), Energieerzeugung (Stromerzeugung aus Wasserkraft und fossilen Brennstoffen), Automobilindustrie (Nissan, Renault, Motorräder von Honda), Produkte (Export von Vanille und Nelken) sowie Hotellerie und Tourismus (Carlton Hotel, HFF Travel). Die Gruppe ist über vier führende Unternehmen in Madagaskar, auf den Komoren, auf Mayotte und auf den Seychellen (Henri Fraise Fils & Cie, MADAUTO, SOMECA und Société Malgache d'Hotellerie) vertreten. Die Fraise-Gruppe ist auch in anderen Bereichen aktiv, darunter Versicherungen, Luftfahrt und Luftfahrtleistungen (Cessna Aviation).

## Für weitere Informationen wenden Sie sich bitte an:

Peter Wullschleger, Media and Investor Relations

T +41 22 780 9093

E [peter\\_b.wullschleger@givaudan.com](mailto:peter_b.wullschleger@givaudan.com)